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DOSSIER
Mission « au près » 
vs Mission « au loin »

ÉCHOS DE NOS ÉGLISES
Zoom sur la région Sud-Est

CHRONIQUES DE VIE
En souvenir...

OXY-JEUNES
Jeunes et concernés 
par la mission

MISSION
L’Europe, terre de mission

Dieu est le premier missionnaire

Auprès comme au loin, l’Eglise est en mission à la 
suite de son Maître, Jésus-Christ. Jésus, l’envoyé du 
Père, nous convie à la proclamation intégrale de son 
Evangile de salut et de paix. Pourquoi est-il important 
d’être conscient de la noblesse de cette responsabilité ?

Le mot mission veut dire envoyer. La lecture attentive 
de la Bible nous permet de saisir le fondement de 
la Mission. J’aimerais en citer brièvement quelques 
élements :
- Le Maître de la moisson est missionnaire : Dieu est 
le premier Missionnaire. Il est à la fois Celui qui envoie 
et Celui qui vient en mission vers nous. Sa mission est 
la réhabilitation entière de l’homme, ainsi que de sa 
création. La Mission est donc l’affaire de toute l’Eglise.
- Jésus est le Missionnaire par excellence : Jésus s’est 
considéré comme l’envoyé du Père. Il est le Missionnaire 
qui réalise le plan missiologique de Dieu, « comme tu 
m’as envoyé… » Jean 17. 18. En Lui, Dieu vient parmi 
nous et déploie un plan rédempteur cosmique pour 
réaliser son intention, sauver l’homme de son péché et 
le réhabiliter devant Dieu. 
- Au nom du Père, Jésus nous envoie : « … Je les ai 
aussi envoyés. » Jean 17.18. Nous sommes envoyés 
pour proclamer l’Evangile, afin que les hommes se 
repentent, soient pardonnés de leur péché et soient 
réconciliés avec Dieu. La volonté de Dieu est que 
la totalité de la vie de l’homme soit placée sous la 
seigneurie de Jésus-Christ. Cette proclamation a aussi 
des conséquences sociales, car la grâce transformatrice 
de Jésus-Christ restaure toute la vie.
Nous sommes envoyés par le Seigneur Jésus au nom du 
Père. Nous allons avec nos forces et nos manquements, 
mais avec la puissance du Saint-Esprit.

Patrice Kaulanjan
Président de l’AEEI
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UN SEUL ORDRE MISSIONNAIRE
« Allez, faites de toutes les nations des 
disciples » - Mat 28.18

Le livre des Actes développe la mise en 
œuvre initiale de ce mandat missionnaire 
de l’Eglise : « vous recevrez une puissance, 
le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous 
serez mes témoins à Jérusalem, dans toute 
la Judée, dans la Samarie, et jusqu’aux 
extrémités de la terre. » Actes 1.8 – le plan du 
livre suit d’ailleurs précisément la réalisation 
de ce commandement, en relatant le récit 
de l’expansion de l’Eglise, depuis Jérusalem 
jusqu’à Rome, et potentiellement l’Espagne, 
cf. Romains 15.24, 28, c’est-à-dire dans 
l’ensemble du monde connu d’alors.

Il y a donc, scripturairement parlant, un seul 
ordre missionnaire, qui intègre pleinement 

ce que nous appelons aujourd’hui mission 
«au près» et «au loin» : être universellement 
témoins du Christ. Les croyants de Jérusalem, 
qui disent « la Parole de Dieu avec assurance »
malgré la persécution, Ac 4.31 ; 5.41-42, 
Philippe qui porte l’Évangile aux Samaritains, 
8.5, et à l’Ethiopien, 8.35, Pierre qui « ouvre la 
porte » aux Samaritains, 8.17, et aux païens, 10, 
ont le même ordre de mission que Paul, qui 
prêche la Parole dans l’Empire romain « Allez, 
faites de toutes les nations des disciples », et 
la même feuille de route « vous serez mes 
témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans 
la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre. »

Cet appel à aller vers les autres – tous les 
autres – pour partager l’Évangile s’adresse 
encore aujourd’hui, avec la même force et 
sous la même autorité, à chaque croyant né de 
nouveau, dans chaque église locale de chaque 
union d’églises.
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R MISSION 

« AU PRES » MISSION 
« AU LOIN »

`

Mission « au près », l’action de l’église locale dans son environnement, et « au loin », mission 
transculturelle outremer, sont bien souvent mises en concurrence, considérées comme 
mutuellement exclusives alors que l’ordre d’Actes 1.8 englobe l’ensemble de l’humanité, 
« de Jérusalem… aux extrémités de la terre ».

« Depuis la déchristianisation de l’Europe, au cours du XXe siècle, le paradigme de la 
mission « lointaine » est mis en question. Nous vivons dans une période de transition 
entre deux paradigmes, comme l’écrit David Bosch. L’Europe est devenue « terre de 
mission ». La mission devra se faire aussi dans la proximité, comme pendant les premiers 
siècles. Mais sur quelle base théologique, par qui et comment ? » 1
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DONC... TOUS MISSIONNAIRES ?
Le travail missionnaire fidèle décrit dans le 
livre des Actes n’a pas achevé le mandat de 
Matthieu 28.18-20. La tâche se poursuit encore 
aujourd’hui.
En réponse au défi particulier que représente 
l’ordre d’aller faire de toutes les nations des 
disciples là où le nom de Christ n’est pas connu, 
l’Eglise a développé la «mission au loin», dont 
la spécificité est la transculturalité, c’est-à-dire 
l’envoi de missionnaires quittant leur contexte 
culturel d’origine pour entrer dans un autre 
contexte culturel, afin d’y être témoins de 
l’Évangile2.
Dans ce sens, et contrairement à une opinion 
très répandue, nous sommes tous «témoins» 
mais nous ne sommes pas tous «missionnaires», 
comprenez : missionnaires transculturels – de 
même que si tous sont témoins, tous ne sont 
pas pasteurs ou enseignants !

UN SEUL CORPS, UNE 
MULTIPLICITE DE FONCTION
Il n’y a, en réalité, ni incompatibilité ni 
concurrence entre «missionnaire au loin » 
et « témoin au près » ni entre mandat de 
l’église locale et mandat des organisations 
missionnaires. Il n’y a qu’une ambiguïté, qui 
tient à l’usage indifférencié du terme ‘mission’ 
/ ‘missionnaire’.
Chaque croyant, chaque église locale, chaque 
union d’églises, partage la responsabilité 
d’un mandat missionnaire unique, confié 
collectivement au Corps de Christ, au profit 
du monde entier. En revanche, chacun, en 

fonction de son appel propre, est envoyé, par 
le même Seigneur, comme témoin «au pas de 
sa porte» ou comme missionnaire «au bout du 
monde». Pour le dire encore plus clairement, 
la «mission au loin» fait partie intégrante des 
responsabilités de l’église locale, au même 
titre et avec la même urgence que la « mission 
au près » ! Pourtant, bien que ce soit dans la 
nature de l’Eglise d’être en mission avec Dieu, 
les chrétiens entendent rarement l’appel au 
service missionnaire « au loin » dans leur église 
locale... Ils y sont trop souvent mis au défi, 
conseillés et encouragés en marge de leur 
église locale.

ALORS QUI EST PRIORITAIRE ? 
MISSION « AU PRES » OU MISSION 
« AU LOIN » ?
La seule priorité, bibliquement, c’est d’être 
tous témoins de Jésus-Christ selon l’appel que 
Dieu adresse à chacun. Pour que les ouvriers 
soient en nombre suffisant, là où le Maître les 
veut, ici et là-bas, il faut que nos églises soient 
au clair sur leur mandat missionnaire, du pas de 
leur porte jusqu’aux extrémités de la terre, afin 
que le Nom de Jésus soit proclamé « au près » 
comme « au loin»  !

1 Hannes Wiher, Qu’est-ce que la mission ? 
in « La Mission de l’Eglise au XXIe siècle, les 
nouveaux défis », Excelsis, 2010, p.12
2 En cela, la transculturalité diffère profondément 
de l’inter- ou de la multi- culturalité où le témoin, 
même s’il cherche à comprendre les codes 
culturels de personnes issues d’autres cultures, 
vit et exerce ce ministère dans son contexte 
culturel d’origine.

Philippe Hutter
Chargé de la mobilisation, SIM

`

`
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LE ROLE DU SOCIAL DANS 
L’EVANGELISATION
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BIEN DISTINGUER LES DEUX

La Déclaration de Lausanne avait su affirmer : 
« La réconciliation de l’homme avec l’homme 
n’est pas la réconciliation de l’homme avec 
Dieu, l’action sociale n’est pas l’évangélisation, 
et le salut n’est pas une libération politique. » 
Lorsque nous réfléchissons au rôle que le 
social doit jouer dans notre évangélisation, 
la première chose qu’il nous faut bien garder 
à l’esprit est la distinction entre les deux. 
L’action sociale ne doit pas être considérée 
comme une forme d’évangélisation par les 
actes. Il faut en particulier rappeler qu’elle 
ne peut pas se substituer à la parole. Dans 
la perspective biblique, l’Évangile est un 
message qui se proclame : la foi vient de 
ce qu’on entend et c’est par la « folie » de 
la prédication de la croix que Dieu sauve les 
croyants (Romains 10.17 ; 1 Corinthiens 1.18, 
21). L’évangélisation du monde est l’une des 
caractéristiques spécifiques du temps dans 
lequel nous vivons entre la première et la 
deuxième venue du Christ.
L’action sociale, quant à elle, se rattache 
d’abord au commandement de l’amour du 
prochain qui exprime la volonté universelle 
de Dieu pour les relations des humains 
entre eux. « Tout ce que vous voulez que 
les hommes fassent pour vous, vous aussi, 
faites-le de même pour eux, car c’est la loi et 
les prophètes. » (Matthieu 7.12 et 22.34-40) 
Réfléchissons sérieusement à cette fameuse 
« règle d’or » : qui d’entre nous ne voudrait 
pas être pris en compte dans ses besoins et ses 

aspirations sur le plan des relations humaines 
et aussi au niveau physique et matériel ? 
L’urgence de l’évangélisation ne nous donne 
pas l’autorisation de mettre entre parenthèses 
une parole de Jésus qui se présente comme un 
concentré d’enseignement biblique (c’est la loi 
et les prophètes !).
Quel est le rôle du social dans l’évangélisation ? 
Le rôle qu’exige un amour authentique !

TENIR COMPTE DU CONTEXTE

En pratique, cependant, je crois qu’il n’existe 
pas un modèle unique à appliquer, une 
recette valable toujours et partout. Il nous 
faut apprendre à saisir les occasions de 
répondre à « ceux du dehors » avec une parole 
accompagnée de grâce et assaisonnée de sel, 
confessant ainsi le nom de Jésus, et pratiquer le 
bien envers tous, « pendant que nous en avons 
l’occasion » (cf. Colossiens 4.5-6 ; Galates 6.10). 
Nous devons également être conscients du fait

`
Decryptage`

`

L’évangélisation du monde, au près et au loin, tient à cœur aux chrétiens 
évangéliques, avec le sentiment de l’urgence de l’appel à se tourner vers le 
Christ. Quel rôle donner au social dans la proclamation du message du salut ? 
L’articulation entre l’annonce de l’Évangile et l’action sociale a parfois donné lieu 
à des débats : essayons de poser quelques points de repère.

^
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que nous n’avons pas tous la même vocation :
certains d’entre nous sont appelés à se 
consacrer tout spécialement à l’évangélisation, 
d’autres à l’action sociale… et d’autres à 
d’autres choses encore ! C’est quand chacun 
d’entre nous joue au mieux sa partition que 
l’Église tout entière peut être présente dans 
notre monde d’une manière qui honore son 
Seigneur ! C’est lorsque nous sommes fidèles 
dans notre quotidien – y compris dans le souci 
des pauvres – que nous faisons honorer en tout 
la doctrine de Dieu notre Sauveur (cf. Tite 2.10) 
et que nous facilitons la tâche de ceux qui ont 
de façon plus particulière un ministère de la 
Parole.
J’insisterai aussi sur le fait qu’il n’y a pas d’ordre 
chronologique obligatoire à suivre entre 
l’évangélisation et l’action sociale : parfois 
les deux peuvent très naturellement aller 
ensemble ; parfois l’une précédera l’autre ; dans 
d’autres cas enfin ce ne seront pas les mêmes 
personnes qui feront les deux. Les apôtres 
n’ont pas accompagné leur évangélisation 
d’une aide sociale et le Bon Samaritain n’a pas 
évangélisé le blessé…
Mais plus encore que dans l’évangélisation, 
c’est comme l’une de ses conséquences 
que le social devrait trouver place dans 
notre vie. Car, ne l’oublions pas, le mandat 
missionnaire comporte la clause suivante : 
« … enseignez-leur à garder tout ce que je 
vous ai prescrit. » (Matthieu 28.20) Autrement 
dit lorsque l’évangélisation porte les fruits que 
l’on espère, lorsque des personnes deviennent 
disciples du Christ, cela doit se prolonger par 
un enseignement qui conduira les chrétiens 
à vivre dans l’amour à la suite de Jésus. Le 
souci du pauvre, la pratique de la justice au sein 
de la société humaine, l’action sociale sont des 
déclinaisons concrètes de ce discipulat. Notre 
vision pour l’évangélisation devrait inclure 
cette pensée d’annoncer tout le dessein de 
Dieu et de former à l’amour pour Dieu et pour 
le prochain, ceux qui se convertiront. C’est 
sur ce chemin que nous pourrons garder une 
perspective « équilibrée ».

7

Daniel Hillion
Directeur des études du SEL
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ECHOS DE 
NOS EGLISES

L’Eglise de Fresnes
L’Eglise de Fresnes a procédé à la réfection 
complète de l’étanchéité de la toiture de son local.

L’Eglise de Montargis
De salle en salle pendant de nombreuses années, 
l’Eglise de Montargis, a finalement fait l’acquisition 
de ses locaux. Situés au cœur de la ville, ces locaux 
ont été inaugurés le 2 octobre 2021. Que Dieu soit 
loué pour sa bonté et ses plans qui s’accomplissent 
en leur temps. Prions que Dieu fasse grandir son 
œuvre !

L’Eglise de Creteil
L’Eglise de Créteil est toujours à la recherche de 
locaux. Depuis quelques mois le nouveau comité 
bâtiment travaille sur un projet. Prions que Dieu 
guide les réflexions, qu’il ouvre des portes.

L’Eglise d’Orly
L’Eglise d’Orly projette activement le remplacement 
de la toiture de ses locaux. Que Dieu pourvoie au 
financement.

L’Eglise de Savigny-le-Temple
L’Eglise de Savigny-le-Temple a procédé tout 
récemment à la réfection de la toiture du temple 
pour un coût de 10 000 €.

8

`

ZOOM SUR LA REGION 
SUD-EST ILE-DE-FRANCE

`

Entre préoccupations de locaux, recherches pastorales et vie ordinaire, ces Eglises ont 
été très actives. Que s’est-il passé ces temps derniers dans nos Eglises de la région 
Sud-Est ?

L’Eglise du Val d’Yerres
L’Eglise du Val d’Yerres s’est engagée dans un projet d’embellissement et d’agrandissement de ses locaux. 
Finalement elle a pu obtenir un prêt bancaire pour réaliser ce projet. Prions pour que ces travaux soient 
conduits sous la bonne main de Dieu, et apportent bénédictions et croissance pour l’Église. (Photos)

« Louons le Seigneur pour sa fidélité, 
car il veille sur son Église dans 

tous les lieux où elle se réunit ! »

Gilles Abecassis
Pasteur et responsable de la 

région Sud-Est

`

`
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ZOOM SUR LA REGION 
SUD-EST ILE-DE-FRANCE LA MISSION DEPUIS 

NOS EGLISES
En avril le pôle Mission/Implantation a lancé un sondage auprès des Eglises de notre 
Alliance. Le but était de faire un état des lieux de l’ensemble de nos Eglises pour 
ensuite affiner un plan de développement et d’accompagnement. 
24 de nos Eglises ont répondu.
 

Implantation
Entre elles :
· 9 ont dit avoir ou avoir eu depuis les 10 dernières années un projet d’implantation. 
· 7 de ses projets sont toujours d’actualité et 
· 6 Eglises souhaiteraient être accompagnées par le Pôle Mission/Implantation. 
· Seulement 4 Eglises affirment avoir le soutien de leur conseil d’Eglise.

 
Mission
Interrogées sur une action sociale en place dans leur ville :
· 9 de nos Eglises ont répondu être engagées. 
· 6 d’entre elles ont un partenaire social privilégié : Le SEL, La GERBE, Coup de puce, UDAF …
· Parmi nos Eglises qui ont répondu au sondage, la moitié soutiennent des missionnaires à l’étranger. 
· Trois quarts disent avoir un lien avec une mission spécifique.

Soutenez vous un (des) 
missionnaire(s) à l’étranger?

Avez vous un lien avec une 
mission spécifique ?

OUI
50%

OUI
75%

MISSIONS 
PARTENAIRES DE 

NOS EGLISES

Jean-Luc Terrien et Hélio De Almeida, 
Responsables du pôle

Avez-vous ou 
avez-vous eu un projet 

d’implantation en 
Eglise au cours des 10 

dernières années ?

38% ont dit 
OUI

`
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Les 
interviews

EN 
SOUVENIR

Jean-Claude,Annick-Laura était aux USA. 
Que faisait-elle ?
Elle s’est rendue en Juillet 2018 au Canada. En 
accompagnant Annick-Laura à l’aéroport,  je ne 
me doutais pas qu’elle partait pour bien plus 
loin que le Canada… pour aller auprès de son 
Père céleste. Après 2 ans au Canada, engagée 
avec l’association Parole De Vie (PDV), elle 
s’installe à Selma , en Alabama, ou résidait le 
garçon que Dieu lui destinait pour être son 
époux. En septembre 2021, elle reprend ses 
études d’infirmière car son diplôme français 
n’est pas reconnu. La veille de l’accident, elle 
passe 3 heures au téléphone avec sa sœur, qui 
projetait de lui rendre visite avec leur mère 
dans les semaines suivantes.

Aimait-elle vivre à l’étranger ?
A l’âge de 10 ans, alors que nous nous 
promenions, elle m’affirme : « Papa, un jour je 
serai à l’étranger. »
Effectivement, en plus de ces 3 années 
outre-Atlantique, elle s’est retrouvée 2 fois 
au Bénin en courte mission avec la SIM, ainsi 
qu’en Bulgarie pour aider dans un orphelinat 
avec Young Life, sans oublier l’Argentine où 
elle a étudié dans l’école Biblique de PDV.
Elle a néanmoins passé des périodes en 
France où elle a travaillé notamment comme 
infirmière, ou comme assistante à PDV…

« L’ordinaire n’était pas fait 
pour elle »
Mais c’est clair : l’ordinaire n’était pas fait 
pour elle, la routine ne lui allait pas. Il lui fallait 
quelque chose d’exaltant. Du coup (elle disait 
très souvent : du coup ou donc), elle aimait 
bouger.

Qu’est-ce qu’elle avait à cœur ?
Elle était passionnée. Elle chantait tout le 
temps.
Elle aimait servir Dieu et aider les autres, les 
rencontrer. Elle avait d’ailleurs choisi le métier 
d’infirmière pour son utilité dans la mission et 
pour le côté non répétitif. Quand elle est arrivée 
à Selma, ville très pauvre, elle et son fiancé, 
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de Marie-Christine

Annick-Laura Rellier 
est partie auprès de 
son Père céleste le 
28 octobre 2021 suite à 
un accident de la route 
aux USA. « On sait où 
elle est », confie son 
papa, Jean-Claude.
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EDesmond, ont mis en place des projets pour 
secourir les personnes défavorisées, redonner 
vie à un quartier et partager l’Evangile. Quand 
nous sommes allés à Selma après le décès, 
des personnes sans logis sont venus nous 
parler d’elle et de son Dieu  : elle a laissé un 
témoignage extraordinaire.
De même, à l’université Auburn de Montgomery 
où elle n’a eu le temps de suivre que 2 mois de 
cours, ils ont organisé une cérémonie, affiché 
sa photo, car pendant ce court temps elle avait 
laissé un beau témoignage. L’impact de sa fin 
de vie a été énorme grâce à Dieu et pour sa 
gloire.

« Elle avait laissé un beau 
témoignage »
 
Et vous, comment avez-vous été entourés 
après cette tragique nouvelle ?
Nous avons été très bien entourés, aimés. On 
ne s’attendait pas à un tel témoignage d’amour 
et nous saisissons l’occasion pour remercier 
encore chacun et chacune. Cela a dépassé 
notre imagination. Nous avons été étonnés 
chaque jour de voir la mobilisation du quartier, 
de l’AEEI, du réseau FEF, du CNEF, des amis 
du Canada…
Je conclus avec ces versets : 

Raffi, comment décrirais-tu la personnalité 
de Géry ?
Géry était un homme enthousiaste, dynamique, 
souriant. Je soulignerais 3 aspects : 
Il était très actif, engagé. Il aimait approfondir 
sa connaissance des Ecritures. Il avait le souci 
de l’autre, la joie de servir son prochain.

Parle-nous un peu de l’engagement de Géry 
dans l’église ?
Diacre puis ancien pendant une douzaine 
d’années, c’était un responsable qui comptait 
pour l’église. Pendant nos réunions d’anciens, 
on parlait ouvertement. Un jour Géry m’a dit : 
Ecoute Raffi, va direct au bout. N’aie pas peur. 
J’avais tendance à tourner autour de mon idée 
et ne l’exprimer qu’à la fin. J’ai suivi son conseil 
et cela s’est bien passé.
Par ailleurs, Géry a assuré la présidence du 
diaconat de notre église et aussi celle du 
diaconat de l’AEEI pendant un certain temps. 
Il savait jongler entre l’action sociale de l’église 
et l’action vers l’extérieur.
 
Au niveau séculier, quel a été son parcours ?
Enseignant, proviseur de collège, il était très 
respecté par ses élèves et ses collègues.
Géry avait une bonne réputation dans sa petite 
ville, dont il était le maire adjoint. Soucieux des 
autres et des œuvres bonnes, il était reconnu 
et accepté en tant que chrétien.
Le jour des obsèques, la mairie a fermé et 
tous les employés sont venus à l’église de 
Brétigny. Le maire a déclaré que le départ de 
Géry était une grosse perte pour la ville. Après 
la cérémonie, des voisins m’ont confié : On 
comprend mieux comment il était.

Marie-Christine Fave
EPE de la Côte-Fleurie

Quelques mots sur 
Géry Machut 
(décédé le 13 avril 
2022 après un combat 
contre le cancer) 
par Raffi, pasteur de 
l’église de Brétigny

Car voici ce que nous vous déclarons d’après 
une parole du Seigneur : nous qui serons 
restés en vie au moment où le Seigneur 
viendra, nous ne précéderons pas ceux qui 
sont morts.

En effet, au signal donné, sitôt que la voix de 
l’archange et le son de la trompette divine 
retentiront, le Seigneur lui-même descendra 
du ciel, et ceux qui sont morts unis au Christ 
ressusciteront les premiers.

Ensuite, nous qui serons restés en vie à ce 
moment-là, nous serons enlevés ensemble 
avec eux, dans les nuées, pour rencontrer le 
Seigneur dans les airs. Ainsi nous serons pour 
toujours avec le Seigneur.

Encouragez-vous donc mutuellement par ces 
paroles.

1 Thessaloniciens 4. 15 à 18
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Groupe de jeunes de l’Eglise de Franconville

  INTERVIEW DE TOM.

Depuis quand faites-vous partie 
de ce projet ?
Je n’étais pas présent au 
lancement, j’ai rejoint le groupe 
en cours de route, à partir de la 
troisième rencontre. 
Qu’est-ce qui vous a motivé à 
rejoindre le groupe ?
C’est un projet qui m’avait plu, 
c’est une manière assez nouvelle 
d’aborder l’évangélisation. 
Est-ce que vous avez pu inviter 
des amis à venir ?
J’ai proposé, certains ont refusé 
avec de fausses excuses, mais 
plusieurs sont venus. C’est plus 
          facile pour moi d’inviter ceux   
   que je connais. En même  

temps n’ai pas trop de mal à 
parler dans la rue pour proposer 
aux gens de venir à l’événement.
En ce qui concerne la soirée, 
comment se passent les temps 
d’échange ? 
Les discussions dans la soirée, ça 
reste simple. A partir du moment 
où les gens ont fait la démarche 
de venir, c’est qu’ils sont prêts à 
aborder le sujet de la foi et de 
Jésus, le dialogue est beaucoup 
plus simple. 
Comment se déroulent les 
temps plus formels ?
Il y a d’abord une phase de 
débat, où les bases du sujet sont 
présentées, chacun est libre de 
donner son point de vue. Puis il 
y a un moment de partage de la 

Parole pour montrer ce thème 
d’un point de vue biblique, avec 
des exemples de personnages 
de la Bible ou de Jésus. J’ai eu 
l’occasion de mener ce temps 
avec une des responsables. 

J’aimerais encourager d’autres 
groupes de jeunes à le faire, 
car le but c’est de pousser les 
autres, mais cela nous fait grandir 
nous-même dans la foi, car nous 
sommes obligés de faire des 
recherches sur le sujet. L’objectif 
n’est pas de convaincre bêtement, 
mais de montrer des faits. Cela 
nous aide aussi bien pendant les 
temps de tractage dans la rue 
que pendant l’événement, c’est 
très enrichissant. 12

Les jeunes (15-20 ans) ont souhaité avoir un lieu où ils pourraient témoigner 
facilement à leurs amis. Avec les responsables, ils ont alors mis en place une 
soirée « just’ 1 pas » où sont invités des amis et des jeunes de la ville. Cette 
soirée a lieu de 18 à 20 heures un samedi soir tous les deux mois. La réunion 
débute par un temps d’accueil suivi de petits jeux. Viennent ensuite des temps 
de questions libres en petits groupes, des chants et d’enseignement. A la fin de 
chaque soirée un appel est fait, les jeunes peuvent alors aller prier dans la zone 
« oasis » ou discuter librement. 
Les jeunes sont le moteur de ces soirées. Ils organisent les répétitions et les 
différents temps de la rencontre. Ce sont aussi eux qui filment et font les 
montages pour des vidéos sur Instagram ou tictoc. N’hésitez pas à y faire un 
tour pour découvrir en image leur projet !  (/just1pas)

L’age n’est pas une barriere pour l’evangelisation, 
deux groupes de jeunes nous en temoignent. 

`

`` `
`

^
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Un groupe de jeunes 
en Alsace

`

13

  INTERVIEW DE NAOMI CHOBLI.

Je suis Naomi Chobli, responsable de Jeunesse 
Maranatha. J’ai eu l’occasion de participer lors d’une 
fête de Noël à un projet jeunesse en Alsace pour 
témoigner dans la ville. Pour cela tous les jeunes du 
groupe de jeunes de l’Eglise ont fait de petits gâteaux 
de Noël, chacun de son côté. Nous nous sommes 
ensuite réunis pour les mettre dans des sachets et 
aller les distribuer accompagnés d’un Evangile. Nous 
avons choisi de les distribuer lors du marché de Noël 
et dans une maison avec des logements pour les 
personnes âgées. 
Pour nous c’était plus facile de donner un Evangile 
et de parler avec les gens en leur offrant un cadeau 
qu’ils appréciaient, l’accueil était plus favorable ! 

CONTACTEZ-NOUS...

N’hésitez pas à nous contacter via le site de 
l’AEEI 

*Si vous souhaitez témoigner de ce que vous 
vivez au sein de votre groupe de jeunes

*Si vous souhaitez en savoir plus sur 
l’engagement avec Maranatha

*Si vous souhaitez avoir le programme 
Maranatha de l’année. 

www.alliance-aeei.org
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Notre caractère a toujours besoin d’être « mis 
à niveau », d’être boosté, d’être encouragé, 
d’être amélioré. En fait, il y a toujours place 
pour mieux. Je dirai même qu’il faudrait qu’on 
apprenne à viser l’excellence. Il y a tant de 
versets dans la parole nous invitant à nous 
laisser modeler par le divin Potier, qui extrait 
les impuretés de l’argile en allant chercher les 
petits cailloux dérangeants, en creusant avec 
ses doigts dans l’argile pour les extraire. Cela 
peut faire mal, mais la douleur nous permet de 
grandir également. Il nous modèle pour que 
nous devenions le parfait vase dont il va se 
servir pour bénir les autres. 
Je trouve cette image très encourageante 
pour moi, car, quand je tombe, je sais que Dieu 
est là pour me relever, et qu’il fait de moi Sa 
servante pour que je devienne parfaite comme 
Lui il est parfait. Il souhaite me façonner pour 
devenir la femme dont il va se servir pour bénir 
autrui. 
Cela me fait penser également à l’image du 
diamant qui a besoin d’être raboté pour 
devenir une belle pierre qui ornera un beau 
bijou. C’est la même chose pour moi, il veut 
que je devienne un beau diamant, mais il y a 
quelques coups de rabot à donner pour qu’il 
devienne magnifique. En Christ, nous pouvons 
choisir d’accepter ces coups de rabot, ou Sa 
façon d’enlever les scories de l’argile. Cela 
peut prendre du temps pour certaines choses, 

mais, ce qui est sûr, c’est qu’Il fera tout pour 
arriver à son but : que nous devenions parfaits 
comme Lui ! 
Ce qui m’émerveille, c’est que, pendant qu’Il 
effectue ce travail, Il nous utilise de toute façon 
dans nos vies, là où nous sommes, il agit. Nous 
pouvons être fiers d’être des créatures affinées 
par le Roi des rois. Nous sommes à Son service 
et Il nous modèle au fur et à mesure selon 
sa volonté. Et quoi que nous fassions, quoi 
que nous pensions, Il continue à nous aimer, 
même quand nous sommes au plus bas, et 
découragés, Il est là, près de nous à nous 
prodiguer ses soins. Une chose est sûre, jamais 
il ne nous abandonnera ! Son regard d’amour 
posé sur moi me vivifie, me rassure, me fait 
tant de bien. 
Ma prière est la suivante : que je devienne 
toujours plus audacieuse dans l’expression de 
ma foi. Que cela se voie sur mon visage, et 
que je fasse envie de devenir chrétien à ceux 
qui me voient. Que nous puissions laisser le 
Seigneur faire son travail en nous pour nous 
aider à gravir les échelons de la progression. A 
Lui soit toute la gloire ! 

Liliane Kaulanjan
Femme de pasteur
Eglise de Versailles

Ne puis-je pas agir envers vous comme ce potier, maison d’Israël ? 
C’est comme l’argile dans la main du potier, ainsi vous êtes dans ma main. 

14

Jérémie 18 verset 6

`



15

Aux confins de la terre tous les peuples du monde 
se souviendront de l’Eternel

Psaumes 22 verset 28
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Nee de la mission transculturelle

L’AEEI est née de la volonté de la Mission 
TEAM après la seconde Guerre Mondiale. 
Cette brève biographie est extraite d’une 
recherche plus complète que j’ai faite pour le 
cours de Missiologie lors de mes études de 
théologie en 1986.

La Mission TEAM, The Evangélical Alliance 
Mission, a été fondée par Frédéric FRANSON. 
Né le 17 juin 1852 en Suède, Frédéric 
FRANSON émigre avec ses parents au 
Nebraska aux Etats-Unis en 1869. Il se joint à 
une petite Eglise baptiste en 1875. Il se fait 
baptiser et s’engage dans divers ministères 
dans cette Eglise. Convaincu de l’Evangile de 
Jésus-Christ et visionnaire, Frédéric FRANSON 
voulait que la terre entière entende la Bonne 
Nouvelle. Plusieurs éléments ont aiguisé sa 
vision missionnaire :
  *Sa rencontre en 1876 avec l’évangéliste 
MOODY à Chicago. Il a été au bénéfice de 
l’enseignement de cet autre visionnaire. 
  *Son fardeau pour les migrants suédois venus 
aux USA. Environ 30 000 suédois s’installent 
dans l’Etat de l’Utah pour travailler la terre. 
En 1879, Frédéric FRANSON les rejoint et 
annonce l’Evangile à ses compatriotes.
  *Son voyage en Europe en 1881. Frédéric 
FRANSON rencontre Hudson TAYLOR. Il est 
interpellé par l’appel de ce dernier pour la 
Chine. Il a l’idée de créer des Agences d’envoi 
de missionnaires en Europe. Six ont vu le jour 
avant qu’il ne quitte le vieux continent.

Après son périple 
européen, Frédéric 
FRANSON rentre 
aux USA. Il continue 
son ministère de 
prédicateur. Soucieux 

de susciter de nouveaux missionnaires pour 
le monde, il créée un séminaire de formation 
à Brooklyn dans la ville de New-York. Puis 
à Chicago en 1890, il fonde la Mission 
Scandinavian Alliance Mission qui deviendra 
plus tard la TEAM, The Evangelical Alliance 
Mission. Dès 1891, une trentaine s’engage 
pour partir en mission dans différents pays, 
dont la Chine. Frédéric FRANSON décède le 
2 août 1908.
En 1950, la TEAM envoie ses premiers 
missionnaires, Arthur JOHNSTON et son 
frère Rod, dans notre pays. Ils commencent à 
évangéliser les jeunes. Deux ans plus tard, en 
1952, conseillés et accompagnés par Messieurs 
Jules-Marcel NICOLE et Jacques BLOCHER 
de l’Institut biblique de Nogent-sur-Marne, ils 
créent l’AEEI, Alliance des Eglises Evangéliques 
Indépendantes, qui deviendra ensuite Alliance 
des Eglises Evangéliques Interdépendantes.
Je concluais ce travail de recherche sur la TEAM 
par cette phrase : « Sur le champ missionnaire 
en France, la TEAM a besoin de pasteurs 
nationaux pour remplacer les missionnaires. 
Qui répondra à cet appel pour la France ? » Je 
n’imaginais pas que je serais des années plus 
tard l’une des réponses à ma question.
Rendons grâce à Dieu pour tous les 
missionnaires de la TEAM qui se sont investis 
pour la cause de l’Evangile de Jésus-Christ en 
France.

`

Patrice Kaulanjan
Président de l’AEEI
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Notre Alliance s’agrandit avec deux nouvelles Eglises 
pour une annee probatoire. Aussi, elle accueille trois 
nouveaux couples pastoraux.

`

L’Eglise de Bobigny (93) : Après des mésaventures regrettables avec son union d’Eglises, 
la communauté de Bobigny a pris son indépendance en 2019. A la suite de cette rupture, l’Eglise 
a pris le temps de se recentrer sur les bases de l’Evangile. En avril 2022, l’Eglise a demandé son 
adhésion à l’AEEI. Actuellement, elle compte 35 membres actifs, avec une assistance d’environ 
70 personnes au culte. L’Eglise possède ses propres locaux. 

L’Eglise de Meru (60) : Implantée par France Vie il y a environ 15 ans, l’Eglise a demandé 
son adhésion à notre Alliance. Elle a été accueillie à l’assemblée générale du 2 avril dernier. 
L’Eglise travaille en réseau avec celle de Gisors. Il y a donc 4 couples missionnaires qui oeuvrent 
dans cette région.  L’Eglise de Méru est à la recherche de son nouveau pasteur et d’un nouveau 
local pour se réunir.
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Ils sont engagés à Bobigny au service de Dieu 
depuis 1981, avec un temps de formation 
à l’Institut Biblique de Nogent de 1982 à 
86. Il ont aussi travaillé dans la création et 
le développement d’écoles chrétiennes, sur 
Paris, en Haute-Savoie, dans la Drôme de 1995 
à 2009. En 2009 ils sont revenus au service de 
l’Eglise de Bobigny jusqu’à ce jour. Ils ont 5 
enfants et bientôt 11 petits-enfants. 

Ils ont été reçus en février 2022 comme 
couple pastoral à l’Eglise de la Côte-Fleurie 
(anciennement Houlgate). Avant leur retour 
en France, ils ont été missionnaires au Sénégal 
pendant presque 40 ans. Ils continueront 
à œuvrer au Sénégal à temps partiel pour 
préparer la relève. Ils ont 3 enfants et 5 
petits-enfants.Jose & France-Lise 

OLIVEIRA

Ils ont été reçus en avril 2022 comme couple 
pastoral à l’Eglise de Montargis à mi-temps.  
L’autre mi-temps étant consacré, en tant que 
pasteur aussi, à l’église de Menton (Alpes 
Maritimes). Ils ont trois enfants.

Louis-Michel 
& Aline FILATRE

François-Pierre 
& Gisele HAU

‘
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DANS SA PROPRE 

FAMILLE
Notre famille est sans doute la sphère la plus 
difficile à atteindre avec l’Evangile, pour ceux 
qui comme moi n’ont pas grandi dans une 
famille chrétienne. 
C’est difficile car ce sont les gens qui nous 
ont vu grandir et qui nous connaissent, ou du 
moins croient nous connaître. Cependant, à 
partir du moment où l’on a donné notre vie 
à Dieu, nous ne sommes plus totalement les 
mêmes. Ils ont néanmoins besoin d’entendre 
cette Bonne Nouvelle.

Tout commence par la prière
Priez pour les membres de votre famille. Je 
comprends qu’après un certain temps, cela 
puisse devenir redondant. Pourtant notre Dieu 
prend plaisir à écouter ses enfants lui partager 
leurs requêtes. Alors, reprenez courage et 
persévérez.  
Au début de notre mariage, Blaise, mon mari, 
m’a fait la réflexion suivante : « Je ne pense 
pas que ta maman soit née de nouveau. » 
Au premier abord, j’étais un peu choquée 
car quelques années auparavant je l’avais 
accompagnée dans sa démarche de foi et elle 
avait prié avec moi pour son salut. Mais plus 
tard, son désir de suivre Jésus s’était atténué. 
Elle avait vécu sa foi par « procuration » si l’on 
peut dire, au travers de ma propre foi. Mon 
mari avait donc raison. Avoir fait ce constat 
nous a permis de changer notre manière de 
prier pour elle et aujourd’hui, Dieu a répondu 
à nos prières car elle est réellement née de 
nouveau. Alors même si ce constat peut 
être douloureux, posez-vous sincèrement la 
question : Est-ce que ce membre-là de ma 
famille est né de nouveau ?

Vous pouvez aussi utiliser avec sagesse les 
médias sociaux pour évangéliser. Publier un 

verset adapté, un chant de louange ou un 
témoignage peut impacter votre famille. 
Et si vous êtes parents, vous constatez que 
vos enfants entendent une quantité de choses 
impressionnantes qui viennent de personnes 
non chrétiennes. Il est donc d’autant plus 
important d’inculquer à vos enfants la foi 
chrétienne. C’est même ce que demande 
l’Eternel : « Que ces commandements que 
je te donne aujourd’hui restent gravés dans 
ton cœur. Tu les inculqueras à tes enfants et 
tu en parleras chez toi dans ta maison… ». 
(Deutéronome 6 v.6-7)

Pour ce faire, il existe toutes sortes de moyens 
comme :  lire la Bible avec eux, leur apprendre 
à prier, faire des activités manuelles, au 
travers de films ou de camps chrétiens etc.  
Et n’oubliez pas qu’un frère ou une sœur en 
Christ peut également vous aider.  
Alors que l’Eternel vous équipe de son 
discernement et de sa créativité pour répandre 
sa Parole dans votre famille. 

Chantale Mandras
EPE du Val d’Yerres
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FAQ?Forum à questions

Pour certains, c’est évident. Pour d’autres, c’est peut-être une réunion de plus dans leur agenda ou une 
galaxie très lointaine dans leur univers. Se sentir concerné par la mission, c’est :
 *Rentrer dans la vision de Dieu qui « a tant aimé le monde » : moi, mon réseau relationnel mais 
 aussi Dong Tien, Yassine, Tynia dans leur pays ou ici.
 *Prier pour les missionnaires que je connais, leurs projets, leurs défis …
 *Peut-être aussi donner selon les besoins que j’entends et auxquels le Seigneur me sensibilise.
 *Peut-être un jour aller visiter des missionnaires, apprendre d’eux, les encourager. Et pourquoi 
 pas un jour se préparer à partir soi-même en mission.

Nous voyons trop souvent des missionnaires pleins de potentiel quitter prématurément le champ 
missionnaire. Les raisons sont multiples : santé, frustrations dues à des difficultés d’adaptation, manque 
de soutien financier ou moral, difficultés relationnelles, découragement devant le manque de résultat… 
Voici 4 éléments essentiels parmi plusieurs pour aider à tenir dans la durée :
 *Garder fraichement en tête le souvenir de notre appel à servir Dieu, les promesses 
 bibliques ou les circonstances qui ont accompagné notre appel.
 *Veiller à préserver notre  intimité avec le Seigneur, rester à son écoute et innover 
 régulièrement pour garder la fraîcheur de la parole de Dieu.
 *Avoir un mentor ou un bon ami sur le champ de mission (autre que son conjoint si on 
 est marié), quelqu’un avec qui on a plaisir à passer du temps, avec qui on peut s’ouvrir et prier.
 *Avoir une saine distraction, un hobby qui nous permet de déstresser, de nous relaxer et 
 de préserver notre joie malgré un contexte éprouvant.

La mission, comment tenir dans la duree ? 
Qu’est-ce qui peut nous aider ?

Suis-je concerne par la mission au loin ?

Marie-Christine Fave
EPE de la Côte-Fleurie

`

« Les missionnaires de retour sont une richesse pour l’Eglise locale. »

Dieu nous donne des saisons dans la vie. 
Bien avant la fin de notre activité missionnaire nous pouvons commencer à prier  afin d’identifier 
quelle sera la prochaine saison que Dieu a en réserve pour nous. Souvent cela sera de faire 
profiter les autres de l’expérience que nous avons acquise au travers de nos succès et de nos 
échecs pendant la mission afin de préparer ou d’inspirer d’autres à prendre la relève. Nous 
pouvons nous préparer à raconter notre vécu, car notre vocation missionnaire ne s’arrête pas à 
la retraite, elle se perpétue en équipant la génération future. Ps 71.18

Et l’apres mission, comment la preparer ?

`

``

Jose et France-lise Oliveira
EPE de la Côte-Fleurie

`
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Que notre Unité et notre richesse en Christ 
soit à double sens : de l’Europe vers l’Afrique 
mais aussi de l’Afrique vers l’Europe. Il nous 
faut dépasser la vision de la « mission charité » 
(Daniel Bourdanné). Que l’Eglise et les Missions 
puissent entendre cet appel que j’ai lancé :

« Dans la continuité de la vision d’être au 
service du Christ là où je suis, je postule dans 
votre union d’Eglises. J’ai la conviction que mon 
expérience d’une pastorale dans une union 
d’Eglises en France hexagonale enrichira mon 
africanité, ainsi que les Eglises de France. Ma 
demande m’efforce de croire en cette vérité 
biblique : nous sommes tous créés en l’image 
de Dieu. Je lutte donc contre cette idée reçue 
selon laquelle ma part de culture africaine 
me disqualifie pour exercer parmi mes frères 
français. Dans ma démarche, je suis encouragé 
par l’accueil d’un leader évangélique français. 
Etudiant à la Faculté de théologie en France, il 
m’a fait confiance. Ainsi, même si je continue de 
m’interroger, je m’engage.

Je pense que les Eglises européennes peuvent 
encore et toujours aider les Eglises d’Afrique. 
Une façon de faire serait de prendre avec 
elles ses frères africains et d’honorer leurs 
compétences. La collaboration et la solidarité 
des soutiens permettront assurément le progrès 
de la proclamation de l’Evangile en France, 
terre de mission, et de montrer la richesse de 
l’Église. Cette vision et sa pratique seraient 
une contribution et un encouragement pour un 
Christianisme Africain qui lutte contre l’injustice 
et qui s’engage pour une éthique du bien-être 
social. »

Mon appel a été entendu et une réponse 
positive m’a été donnée. Je m’en réjouis. 

Serge Oulai
Président de la Mission Biblique

20

Envie de reagir a cet article ?  
Ecrivez-nous à contact@alliance-aeei.org

``

Cree en 2017, le centre de formation Justice et Paix, a pour objet 
l’organisation de formations anabaptistes francophones en ligne sur les 
thematiques de la paix, de la justice et de la reconciliation. 

`

` `

`

https://formation-justice-et-paix.com/

Officiellement hébergé à l’Université de l’Alliance Chrétienne d’Abidjan, le CFJP est constitué de quinze 
institutions partenaires en Afrique, en Europe et en Amérique du Nord, dont le Centre Mennonite de Paris. 

Le CFJP propose depuis mars 2021 des conférences en ligne, ouvertes à tous, sur le thème « Justice et 
Paix ». Celles-ci constituent la première étape d’un cursus diplômant de Master en Transformation des 
Conflits et en Justice Restauratrice. 

Quelques statistiques permettent d’en avoir un aperçu :

* 35 facultés ou écoles biblique ont participé
* 40 participants en moyenne par mois
* 22 pays représentés

Le format interculturel de ces conférences est aussi important que la diversité des thèmes qui y sont 
abordés. Elles offrent de manière récurrente une occasion unique de découvrir la diversité, la fraternité et 
l’unité de l’Eglise. Aussi, ces conférences nous permettent de réfléchir à la contextualisation spécifique de 
ce que signifie suivre le Prince de la paix. 

Matthew et 
Toni Krabill
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COURONS 
POUR LA MISSION
Retour d’experience en Eglise`

21

Le 2 avril 2022, une course humanitaire s’organise 
avec le groupe de jeunes de l’EPE de la Côte Fleurie 
(anciennement Houlgate). La somme recueillie sera 
versée à Opération Mobilisation (OM) pour une aide 
aux réfugiés ukrainiens.
 
Pour Louane et Julien, collégiens :

Ce qui les a motivés :  c’est l’envie d’aider, le fait de 
voir tous ces Ukrainiens qui souffrent et de pouvoir 
les secourir à notre façon.

Ce qu’ils ont trouvé encourageant : On était tous 
ensemble, et plein de personnes sont venues nous 
voir courir. Des adultes ont couru aussi.

Après la course, un appel téléphonique avec 
Thomas Small, missionnaire avec OM en Pologne ce 
jour-là auprès des Ukrainiens : C’était intéressant à 
écouter, explique Louane. Et on sait aussi que c’est 
une source fiable.

Au niveau de l’argent récolté : 633 euros. On ne 
s’attendait pas du tout à une telle somme, confie 
Louane.
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RESSOURCES
                         La mission, c’est la charge donnée à quelqu’un d’aller accomplir 
                quelque chose. Que ce soit dans mon immeuble à Dijon-Sud, auprès 
       de la tribu des Yanomami du nord de l’Amazonie, au travail service 
recouvrement de l’URSSAF ou dans ma famille, nous avons tous cette mission de 
faire connaître notre Dieu et son amour pour chacun. Voici quelques ressources 
pour y voir plus clair, s’y repérer et prendre sa place !

Vivre la mission au 
quotidien au travers 
de nos relations
Mission relationnelle, un mode de 
vie de Mike Betts
Un encouragement à approfondir 
nos relations avec notre entourage. 
s’encourager en tant qu’église 
pour forger des relations fortes et 
vivre la mission en même temps. 
www.blfstore.com

Marie-Laure Kleville
EPE du Val d’Yerres

`

Une reine en mission
Une aventure époustouflante 
d’une reine dévouée à son peuple 
de « Mets Tes Ecoute Coeur »
Une histoire à réécouter pour petits et 
grands. C’était il y a 400 ans avant l’arrivée 
de Jésus sur terre mais on en parle encore 
aujourd’hui. Je ne dévoilerai pas la fin, allez 
écouter les deux épisodes de podcast : la 
naissance d’une reine et Esther, reine de 
coeur. (Saison 2, épisodes 7 et 8).
www.metstesecoutecoeur.com/episodes

Trouver la methode qui 
nous convient le mieux 
pour partager sa foi

Petit Manuel pour annoncer 
l’Evangile de Emmanuel 
Maennlein
L’auteur nous propose des outils 
concrets permettant de présenter 
l’essentiel de la foi chrétienne 
sans en trahir la profondeur et 
l’essence. Ressources, exemples 
et anecdotes dans lesquels puiser 
pour découvrir et tester plusieurs 
approches et trouver la sienne.
membres en tant qu’individus et 
https://premierepartie.com
Regardez la vidéo de présentation

`

Et branche sur les reseaux
Groupe privé facebook : Pour Transmettre avec le Coeur
Pour la mission, pas besoin d’être en transe. :) Pourtant, 
c’est bien une histoire de trans-mission… Je vous invite, 
(Moi, Marie-Laure, la responsable de cette rubrique) à 
rejoindre ce groupe que j’anime. Objectif : entraide et 
apprentissage pour bien transmettre en réalisant tous les 
enjeux. Rejoignez notre communauté en tapant 
« pour transmettre avec le coeur » sur Facebook

` `

LA MISSION 
SOUS TOUTES 

SES FORMES
Mode sport

Plus d’excuses pour passer à la muscu
www.workinsideout.fr

Mode famille
Vivre la mission au saut du lit

www.adslparis.fr

Mode humanitaire
Quand la foi anime l’action

www.medair.org.fr

Mode business
Conjuguer foi et business

www.coresuccess.fr

Special 

Kids
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La Déclaration de Lausanne de 1974 porte 
sur l’évangélisation du monde. Mais ce qui 
frappe à sa lecture c’est le grand nombre de 
sujets qu’elle parvient à mettre en relation 
avec son thème principal. Parmi eux les 
questions en rapport avec la responsabilité 
sociale du chrétien occupent une place de 
choix : toute une section leur est consacrée et 
diverses mentions s’y rapportent dans le reste 
du document.
Tout en nuances, la Déclaration sait à la fois 
distinguer évangélisation et action sociale, 
reconnaître que les deux font partie de notre 
« devoir chrétien », qu’elles découlent des 
mêmes doctrines et principes éthiques, et que 
l’évangélisation garde une « priorité » dans la 
mission de l’Église.
Le thème de la justice revient à plusieurs 
reprises dans le texte de la Déclaration : 
« Nous affirmons que Dieu est à la fois le 
Créateur et le Juge de tous les hommes ; nous 
devrions par conséquent désirer comme lui 
que la justice règne dans la société… »
« Lorsque les hommes acceptent le Christ, 
ils entrent par la nouvelle naissance dans 
son Royaume et ils doivent rechercher, non 
seulement à refléter sa justice, mais encore à la 
répandre dans un monde injuste. »
« Nous sommes tous choqués par la pauvreté 
de millions d’êtres et troublés par les injustices 
qui en sont la cause. »
À son retour du congrès de Lausanne, Henri 
Blocher soulignait que « [s]’il avait fallu 
préciser davantage comment le chrétien est 
appelé à refléter la justice du Royaume dans 
son comportement politique, et quelles sont 
les causes particulières, comme les meilleurs 
remèdes, des maux évidents de nos sociétés » 
de « sérieuses divergences » seraient sûrement 
apparues. Mais l’une des pistes fécondes 

indiquées par la Déclaration à cet égard aura 
consisté à parler de développer un style de vie 
simple « pour contribuer plus généreusement 
à l’évangélisation et à l’aide aux déshérités ». 
En nous référant à la première lettre de Paul 
à Timothée (6.6-10 et 17-19), nous pouvons 
trouver des indications sur le contentement, 
le danger de mettre sa confiance au mauvais 
endroit, la joie de profiter dans la foi de la 
générosité de Dieu et l’importance d’en faire 
aussi profiter les autres par le partage. Ces 
vérités sont fondamentales pour une attitude 
chrétienne socialement responsable et une 
pratique de la justice au quotidien. Nous 
pouvons construire quelque chose de solide 
dessus à la suite du Christ !

Daniel Hillion
Directeur des études 

du SEL

POUR EN SAVOIR PLUS SUR 
LE SUJET DE LA PRATIQUE 

DE LA JUSTICE : 
Téléchargez le dossier de la journée
 du SEL 2022 sur www.selfrance.org 

LA DECLARATION DE LAUSANNE 
ET LA RESPONSABILITE SOCIALE 
DU CHRETIEN

`
`

`
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